
 

 
 

 
 

 

 
 



 

 

 

Acta Sesión N°05 

Consejo Comunal de Seguridad Pública 

 
 

Comuna LOTA 

    
Fecha 02.10.2018 Lugar Salón Consejo Comunal  

    
Hora 
Inicio 

16:10 Hora 
Término  

17:10 horas 

 

En conformidad con la Ley N° 20.965 publicada el 4 de noviembre de 2016, la que permite la 

creación de Consejos y Planes Comunales de Seguridad Pública, se realizó la sesión 

ordinaria N° 03, con el quórum mínimo para sesionar que establece el artículo N° 104-B de 

la Ley N° 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades. 

Acta de la sesión ordinaria del día 02.10.2018  

ASISTENCIA: No asistió el Presidente del CCSP .enviando excusas por tener compromisos 

y reuniones pendientes, siendo reemplazado por el Secretario Municipal. 

Representante del Sr intendente no asistió pero envió excusas y solicitó que  el Secretario 

Ejecutivo del CCSP, diera lectura a una minuta sobre la materia que le correspondía  

exponer. 

No asistió a esta sesión, pese a haber sido formalmente convocado, la siguiente persona, 

sin hacer llegar sus excusas ni siendo reemplazado en el CCSP.  

Representante de Gendarmería de Chile  

TABLA: 

1,- Saludos del Presidente Subrogante del CCSP 

2.-Lectura acta anterior 

3.- Se dan a conocer los acuerdos del 4to.CCSP  

4.- Revisión de los acuerdos adoptados en el CCSP del 04-09-2018 

5.- Varios.  

 

 

 

 



 

 

 

Desarrollo: 

1.-Saludo del Secretario Municipal  a todos los integrantes del CCSP y asistentes. 

2.- Secretario Municipal, manifiesta a los miembros del CCSP., recibida el acta del Consejo 

anterior, se aprueba al no haber observaciones. 

3.- Secretario Municipal, refiriéndose a la última sesión STOP en la Prefectura de 

Carabineros Concepción, felicita ante el Consejo, al Comisario de la Tercera Comisaria 

Carabineros Lota, Mayor Sr. Pedro Montecino Vergara, por la baja  en las estadísticas en los 

hechos delictuales. 

 

4.- Secretario Ejecutivo del CCSP Sr. Daniel Vejar Valenzuela, da lectura a minuta enviada 

por la representante de la Intendencia Srta. Angélica Retamal Arriagada. 

 

5.- Secretario Municipal,  da paso a la exposición de PDI 

Refiriéndose a la incautación de drogas, armas, vehículos, dineros y detenciones por parte 

del personal (MT 0). 

6.- Concejal  Carlos Oyarce consulta al Subprefecto, con cuanta personal cuenta el MT-0, 

respondiendo en forma inmediata con 4 funcionarios a estas tareas. 

 

7.- Concejala Srta. Eduvina Unda, consulta al Subprefecto, si después de salir de la cárcel 

estas personas, si se le hace algún seguimiento, ante dicha respondió el Sr. Fiscal Jefe Sr. 

Enzo  Osorio responde que los delitos de micro trafico no tienen penas elevadas y 

generalmente no quedan en prisión preventivas ante lo cual el Secretario Municipal solicita 

al Sr Fiscal exponer en el próximo consejo sobre hechos relevantes que afectan a nuestra 

comuna. 

 

8.- Pide la palabra el Secretario Ejecutivo Sr Daniel Vejar y se refiere al 50% de lo graficado 

en la presentación de la PDI que dice relación a la venta de droga cerca de los colegios y la 

preocupación que nuestros hijos están en peligro solicitando a ambas policías intensificar los 

patrullajes en estos sectores. 

 

9.- Pide la palabra el encargado del Programa Senda Sr Claudio Parra quien solicita 

extender la invitación a los colegios que ellos como programa están interviniendo. 

 

10.- El Secretario Municipal ofrece la palabra al representante de la Armada. 

 

11.-El Teniente ,Capitán de Puerto   Sr Norman Ahumada quien informa sobre actividades 

de fiscalización y control en el ámbito  jurisdiccional de la autoridad marítima desarrolladas 

en el ultimo mes. Sobre las acciones en ejecución y planificación en relación a la próxima 

temporada estival, contemplando reuniones con 4 organismos participantes además de 

charlas preventivas en los diferentes colegios de la comuna, también el levantamiento de la 

veda del recurso de jurel por parte de pesqueros industriales y eventualidad de actuar de los 

denominados gatos. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

12.- El Secretario Municipal ofrece la palabra a representante de Carabineros. 

 

13.-El comisario de la Tercera Comisaria de Carabineros de Lota Mayor Sr Pedro Montecino 

Vergara se refiere que durante las Fiestas Patrias no hubieron mayores incidentes que 

reportar ya sea muerte, lesionados , accidente de tránsito ,etc. Así mismo se refiere al último 

procedimiento del sector céntrico donde hubieron 5 detenidos por robo con intimidación 

decomisándose dos armas de fuego, la suma de 1.200.000.pesos aproximadamente,  del 

que fuera víctima el local comercial Shama agradeciendo la buena reacción de la comuna 

en general quien fue parte importante en el éxito de este procedimiento.  

 

También destaca la instalación de cámaras de tele vigilancia en el centro de la comuna por 

parte de la cámara de comercio la que han sido de gran utilidad al momento. 

 

14.-El Secretario Municipal ofrece la palabra a representante de PDI. 

 

15.- El Subprefecto Sr Cristian Urtubia Quijada se refiere  que durante las Fiesta Patrias se 

realizaron dos operativos de micro  trafico sacando de circulación a dos bandas familiares 

que se dedicaban a este ilícito.    

 

ACUERDO SESION: 

  1.- Expondrá el Fiscal Sr Enzo Osorio Salvo ,sobre hechos relevantes que afectan a 

nuestra comuna. 

2.- El Sr Claudio Parra, representante de senda,  expondrá sobre la ordenanza de la Ley de 

Alcoholes que rige nuestra comuna.  

PUNTOS VARIOS 

1.- Interviene Sr. Claudio Parra Sandoval, encargado del Programa Municipal Senda, quien 

solicita exponer el próximo CCSP sobre la ordenanza de alcoholes que rige nuestra 

comuna. 

2.-  Pide la palabra la representante  de OPD, Srta. Nicol Aravena Neipan, quien manifiesta 

su preocupación sobre el aumento de los delitos sexuales que afectan a menores de 

edad de nuestra comuna y solicita al representante de la PDI hacer algún taller con la 

Brigada de Delitos Sexuales. 

3.- Pide la palabra la Presidenta de la población 9 de Agosto quien se refiere a la venta de 

alcohol en su sector. 

 

 

 



 

 

 

 

4.- Pide la palabra Don Sergio Guerrero directivo de la JJVV 19 del sector centro quien se 

refiere que en calle Monsalve con Anibal Pinto y en el Ex Sindicato Enacar el sector de 

alumbrado público es deficiente.   

 

El Consejo Comunal que fue presidido por el Secretario Municipal de la Comuna de Lota 

Don José Miguel Arjona Ballesteros. 

 

CONCURRIENDO: 

Ministerio Publico Fiscal Jefe Sr Enzo Osorio Salvo 

Por la PDI, el Jefe de Bicrim Subprefecto de Investigaciones Sr. Cristian Urtubia Quijada 

Carabineros; el Sr. Mayor Comisario. Pedro Montecino Vergara 

Capitanía de Puerto, Teniente Sr. Norman Ahumada García 

Concejales: Srta. Eduvina Unda Araya y Carlos Oyarce Vergara 

Secretario Municipal y Ministro de Fe Sr. José Miguel Arjona Ballesteros   

En representación de: Senda Sr. Claudio Parra 

OPD Srta. Nicol Aravena  Neipan 

Secretario Ejecutivo CCSP Sr. Daniel Vejar Valenzuela  

 

 

 

 

 

Sr. Daniel Vejar Valenzuela  
Secretario  Ejecutivo CCSP 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

              Sr. José Miguel Arjona Ballesteros 
                       Secretario Municipal 
                       Ministro de fe CCSP 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


